

## 第82号のアンケートに対する回答

### アンケート結果の返信について

- これまでアンケートへのコメントは公表されておらず一方通行だったため、過去約2年分の回答を整理してはどうか？また、整理は「実施済項目」と「検討項目」に分類し、検討項目については検討期間を設定して計画的に進めてはどうか？
- 「前回のアンケートの回答」が一緒にあり、これはとても良い取り組みだと思います。今までは他の方が何を思っていたのかわからなかったが、よりたくさんの意見を知るきっかけになりました。
- 他のモニターの方々のご意見を知ることができ有益でした。やはり意見等は人により様々であり、自分の見方、考え方を見直す良い機会になりました。

### 回答

ご意見と共に、評価していただきありがとうございます。広報モニターアンケート及びそれに対する回答を佐久市議会のホームページに掲載しておりましたが、しっかり周知出来ておらず申し訳ございません。

今後も広報モニターアンケート及びそれに対する回答をホームページにアップしていくとともに、アンケートと一緒にお送りする予定としております。

広報モニターアンケートとそれに対する回答のURL

<https://www.city.saku.nagano.jp/shigikai/gikaikakumei/gikaikouhoumonita.html>

### 一般質問の記事について

- Qの部分をもっと簡潔に、Aの部分を充実させてはどうか？
- 見出しをもう一步、本文に誘導する文言にしてほしい。

### 回答

Q & A や見出しなどの質問記事は、質問議員から寄稿されたものを記事としています。より良い紙面となるよう努めてまいります。

- 黄色いラインは大切な内容等の強調に用いるのが普通であり混乱してしまう。

### 回答

黄色いラインは、QとAを分かりやすく区別するためのものです。より良い誌面となるよう努めてまいります。

### 用語の説明について

- 議案や質問の内容を理解するためには、専門用語の解説や、簡潔なまとめが必要。
- 「議会について」は議会に関する重要な知識がわかりやすく記されていた。これまでのものも含めて、簡単にアクセスできるようにQRコードでアクセスできるようにしてほしい。

## 回答

ご意見とともにご提案をいただきありがとうございます。より良い紙面となるよう努めてまいります。

○今回の陳情 21 号の様な「取下げ議決」の説明も記載してほしい。

## 回答

「取下げ議決」は陳情者本人が、陳情等の提出後に取下げを希望した時、取下げを議決するものです。陳情第 21 号の場合、前回議会(6月議会)で提出され、前回「継続審議」となっていました。提出者が陳情内容の修正のため、継続審議中の第 21 号の陳情を取り下げ、新たに第 28 号の陳情を提出した状況です。

## 表紙と全体のデザインについて

○表紙の写真が文字とマッチしていない様に感じる。

○『ギカイの窓』という媒体名や書体が硬く、議会広報誌のイメージが湧きづらい。

○限られたページ数で最大限に情報を伝えるには、中身だけでなく表紙まで活用して情報を入れていくべき。

○全体として、デザインが古く感じる。誰に向けた広報誌なのか？ターゲットはどこなのか？「自分が読者だったら」を考えながら改善してほしい。

## 回答

率直なご意見ありがとうございます。ターゲットは市民全体の全年齢層と考えており、この間、いろいろな方のご意見を参考に、現在の表紙やデザインとなってきました。

全体として、スマートルーチンをしながら少しでも手に取ってもらえるように改良をしてきました。引き続き、より良い紙面となるよう努めてまいります。

## 市民の広場について

○何のための記事なのか？何を伝えたいのか？必要なのか？今、佐久でみんなが関心をもっている事柄についての取り組みや解説にしてほしい。

## 回答

市民の皆さんに手に取ってもらえるよう、また市内で頑張っている団体を紹介することで応援することを目的に掲載しています。引き続き、より良い紙面となるよう努めてまいります。

## 審議結果について

○「○は全会一致」という結果の読み方は、表の前に持ってきてほしい。

## 回答

貴重なご意見ありがとうございます。

○陳情の結果と審議内容が離れているのはなぜなのでしょうか？

回答

モニターからの意見により、82号より「委員会陳情審査報告」を掲載しました。紙面の都合上、離れた形になってしまいました。

### 常任委員会審査報告について

○「条例案2件…」の書き出し。こういう専門用語はテキストの最後に入れてほしい。

○「令和6年度決算…」とか、こういう書き出しをされると、その先に進めない。専門用語は最後に入れて。ひと目見て中身がわかる、わかりやすいキャッチかタイトル、小見出しを最初に入れて、すんなり読めるよう誘導してください。

回答

見やすい紙面となるよう努めてまいります。

### 傍聴について

○実際に傍聴に来た市民に感想を聞いて載せてはどうでしょう。

回答

委員会内で協議してまいります。

### 定例会の説明について

○もっと大きくしてほしい。

回答

委員会内で検討いたします。

○「委員会」って何ですか？

回答

前回の「議会について④」にて説明させてもらっていました。

「議会について」をまとめて、閲覧などができるように検討いたします。分かりづらい箇所などありましたら、教えてください。

「議会について④」(市議会の「委員会」って何だろう?)

[http://www.saku-library.com/book/view\\_html5.php?id=850&p=19](http://www.saku-library.com/book/view_html5.php?id=850&p=19)

### 聞かせて夢について

○何のための記事ですか？ 必要ですか？ 1人の小学生の夢を聞くのではなく、複数の声を集めて、それにどう応えるかまで記載してほしい。

回 答

小学生の夢を応援しながら、議会へ関心をもってもらう事を目的としたコーナーです。継続しながら、読みやすい紙面となるよう努めてまいります。

議会と語ろう会について

○次号で開催報告の記事を載せますか？

回 答

今回、多くの皆さんに「議会と語ろう会」にご参加いただき、多くの貴重なご意見をいただき御礼申し上げます。今後臨時号を発行し、開催報告を行う予定です。

読者からのフィードバックについて

○募集すべきは表紙の写真ではなく、この媒体を読んだ感想を募集るべきだと思う。

回 答

広聴機能の強化に努めてまいります。